
ГРАЦИИ СОБРАЛИ МЕДАЛИ
Почти вне конкуренции оказались россий-

ские девушки, мастера художественной гимна-
стики, на чемпионате мира, состоявшемся в
Баку. Сначала они выиграли групповые упраж-
нения, оставив на вторых и третьих ролях
итальянок и белорусок. Затем в абсолютном
первенстве не было равных нашей Ольге Кап-
рановой, она опередила украинку Анну Бессо-
нову и соотечественницу Ирину Чащину.

НЕ ГРУСТИ, СОКОЛ
В Северном административном округе сто-

лицы продолжаются баталии детских футболь-
ных команд на призы префекта. Не случайно
выходцы с этой территории считаются едва ли
не самыми спортивными в Москве: здесь обо-
рудованы отличные площадки, есть прекрас-
ные наставники и столь же интересные юные
атлеты. Так вот, не на шутку сошлись в очеред-
ном поединке представители клубов «Аэро-
порт» и «Сокол». Уже после первого тайма ре-
бята из «Аэропорта» приземлили соколят, вы-
игрывая с сухим счетом - 7:0, окончательный
результат - 11:2.

А на стадионе «Наука» прошел аналогичный
турнир (возраст мальчишек от 6 до 10 лет), ор-
ганизованный физкультурно-спортивным об-
ществом «Юный динамовец». В решающей,
финальной встрече сыграли ребята из района
Коптево и хозяева соревнований из «Юного
динамовца». Только послематчевые пенальти
выявили победителя - 6:4 в пользу динамов-
цев.

ШАЙБУ ВБРОСИЛ
АЛЕКСАНДР ЯКУШЕВ

В столичном дворце спорта «Центральный»
специалистам, журналистам, болельщикам
представили новую Непрофессиональную лигу
хоккея с шайбой, ее возглавил выдающийся в
прошлом форвард «Спартака» и сборной СССР
Александр Якушев.

За столь благородную акцию Якушева и его
соратников благодарят тысячи любителей по-
пулярной игры, которые по тем или иным при-
чинам не стали профессиональными спортс-
менами, но остались верны своему увлечению.
Теперь у них есть своя организация, уже сей-
час объединяющая более сотни любительских
команд разного возраста по всей стране. В
планах лиги - проведение соревнований как в
России, так и на международном уровне.

ПОСВЯТИЛИ В РЫЦАРИ
В Ледовом дворце спорта ЦСКА, что на Ле-

нинградском проспекте, в ряды самого знаме-
нитого в стране хоккейного клуба принимали
юных рыцарей игры - 1998-1999 годов рожде-
ния. Обряд посвящения прошел в торжествен-
ной, красочной обстановке, мальчишки обеща-
ли верой и правдой служить любимой команде.

...Результаты очередных матчей суперлиги с
участием московских команд: «Динамо» - «Ла-
да» - 2:3, «ХК МВД» - ЦСКА - 3:5, «Химик» -
«Спартак» - 1:5.

21Стадион для всех
В СТРАНЕ ПОЯВИЛАСЬ ОРГАНИЗАЦИЯ,

ОБЪЕДИНЯЮЩАЯ ХОККЕИСТОВ-
НЕПРОФЕССИОНАЛОВ. ОНА ВЗЯЛАСЬ

ВЕРНУТЬ ЛЮДЯМ РАДОСТЬ  ЛЮБИМОЙ ИГРЫ

ТАБЛО
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Вторым родным домом называют
ребята свою любимую команду,
которой исполнилось 15 лет. За

это время тренеры воспитали сотни от-
чаянно смелых бойцов таэквондо, да и
просто порядочных людей, нашедших
призвание в жизни, - например, защи-
щать Родину. Ведь многие воспитанни-

ки «Хварана», блестяще овладев прие-
мами борьбы, поступают затем в Ин-
ститут погранвойск ФСБ, служат  в
столь элитных подразделениях, как
морская пехота, разведрота и т.д.

- Некоторые мои питомцы уже зре-
лые люди, так вот, они с удовольстви-
ем приводят в наш клуб своих детей, -

рассказывает отец-основатель «Хва-
рана», президент Московской феде-
рации таэквондо ИТФ Николай Архи-
пов. - Видите, преемственность нали-
цо. Показательно: ученики никогда не
переступают порог «Хварана» с сига-
ретой. У нас курить, баловаться алко-
голем не принято. И пропускать тре-
нировки тоже.

Николай Иванович Архипов на
спортивной стезе уже 30 лет, сам в
прошлом великолепный атлет, нынче,
как видим, пестует юную поросль. С
некоторыми его учениками происхо-
дили удивительные метаморфозы, -
не поверите, занятия таэквондо не
только шлифуют технику и прививают
выправку, но подчас излечивают от
недугов. Например, один из питомцев
с дефектом слуха даже лучше стал
слышать...

История Димы Исаева тоже по-сво-
ему любопытна. Он скрыл от тренеров
«Хварана», что в детстве сильно упал,
сломав обе ноги.

- Сейчас у меня кубков и медалей
целый шкаф, - улыбается Димка. - В
свое время так мечтал записаться в
клуб, что о травмах старался не ду-
мать. Как ноги? Нормально, про боль
забыл.

Нынче симпатичный молодой чело-
век поступил в тот самый Институт по-
гранвойск ФСБ, гордится дружбой с
Архиповым и теми ребятами, которые
помогли ему стать настоящим бой-
цом. Кстати, путь в таэквондо тернист:
три-четыре тренировки в неделю по
полтора часа каждая. Но дорогу оси-
лит идущий. В «Хваране» культивиру-
ется не только мощь физическая, но и
сила духа.

- Будучи призывником, я служил в
десанте, - вспоминает Николай Архи-
пов. - И нынче решил осуществить
давнюю мечту: создать на базе «Хва-
рана» группу из особо одаренных
мальчишек со спортивной категорией
не ниже «черных поясов». Ведь можно
и нужно воспитать патриотов Родины,
которые послужат ей долго, преданно.

К слову, когда 13-14-летние подро-
стки появляются на публике с показа-
тельными выступлениями, зрители
восторженно реагируют: движения
спортсменов отточены и красивы, а
сами юные атлеты - образец для под-
ражания. Ровесники мечтают стать та-
кими же подтянутыми, ловкими, силь-
ными.

Елена АРХИПОВА
Фото автора

Казалось, есть некоторый повод для оп-
тимизма. Однако стоит умерить эмо-
ции хотя бы потому, что обыграны в

буквальном смысле любители, да еще из
малюсенького, поистине карликового госу-
дарства.

Даже в матче с таким соперником россия-
не умудрились наделать немало ошибок в
обороне - дыры зияли там и сям. Будь оппо-
ненты искуснее, непременно наказали бы хо-
зяев за ляпы. Кстати, самым слабым звеном
в защитных порядках являлся как раз воспи-
танник нынешнего наставника сборной Юрия
Семина - Дмитрий Сенников, футболист «Ло-
комотива». Мало того что он раз за разом зе-
вал выпады гостей, так еще ухитрился при-
вести пенальти в свои ворота. Румынский ар-
битр тонко уловил маленькую хитрость Ди-
мы: он локотком прервал полет мяча в своей
штрафной площадке. Подобные финты мо-
гут дорого обойтись сборной в дальнейшем...

А в нападении профи-россияне превзошли
любителей из Люксембурга, у нас забивали -
Измайлов, Кержаков, Павлюченко и дважды
Кириченко.

Об этом свидетельству-
ют и внешние факторы:
благодаря приглаше-

нию на пост главного тренера
маститого наставника Душа-
на Ивковича, а также игроков
- звезд европейского и миро-
вого баскетбола состав дина-
мовцев резко усилился. Ка-
питаном команды остался
Дмитрий ДОМАНИ, с кото-
рым и пообщался корреспон-
дент «МС» в канун открытия
чемпионата страны.

- Ну, цели на сезон, Дмит-
рий, предельно ясны. Что по-
мешало динамовцам обы-
грать армейцев еще в про-
шлом сезоне? Может, причи-
ной тому - психологическая
неустойчивость ваших парт-
неров?

- На исход чемпионата по-
влияли скорее внешние фак-
торы, например, судейство, -
оно не отвечало уровню бас-
кетбола в финальной серии,
где мы бились с ЦСКА. Сей-
час, между прочим, в «Дина-
мо» собрались мастера, раз-
деляющие мой максимализм
по поводу борьбы за первое
место. Достаточно было не-
много поговорить с новичка-
ми клуба, чтобы понять: они
не станут, что называется, от-
бывать номер, приехали
биться за самые высокие по-
зиции. Так что мы попытаем-
ся обязательно обыграть ар-
мейцев, другой задачи и не
стоит.

- В сезоне минувшем что
команде удалось, а что, мягко
говоря, не очень?

- Конечно, неудачно вы-
ступили в Кубке УЛЕБ, не
пробились, играя на своей
площадке, в финал Кубка
России. Зато завоевали «се-
ребро» чемпионата страны.
В общем, пятьдесят на пять-
десят. Нынче требуется сыг-
раться, поймать свой ритм,
выработать стиль. Нам это
по силам.

- Однако в «Динамо» со-
бралась очень разношерст-
ная компания, баскетболи-
сты разных стран. Можно ли
со всеми найти контакт, из-
бежать конфликтов? Или
язык баскетбола для всех
един и разногласий быть не
должно?

- То, о чем вы упомянули, -
обычные рабочие моменты,
которые могут быть в жизни

любого коллектива. Ради вну-
треннего комфорта в команде
надо уметь жертвовать своим
«я», то есть не проявлять из-
лишнего эгоцентризма. 

Скажем, русскоязычных
ребят из «Динамо» я давно
знаю, а вот с иностранцами
едва познакомился, стараюсь
им помочь быстрее адаптиро-
ваться в нашей стране, рус-
ским никто из них не владеет,
общаемся на английском. Но
вы верно подметили - язык
баскетбола всем понятен, и в
этом смысле мне импонирует
работа новобранцев клуба на
тренировках и в подготови-
тельных к сезону матчах.

- Ответьте по возможно-
сти откровенно: вам не надо-
ело играть в России? Может,
были соблазнительные
предложения из-за рубежа,
на которые стоило отклик-
нуться?

- Предложений не было, и
выступать на родине не прие-
лось. Я вообще человек до-
машний, Москву очень люб-
лю, в ней родился и уезжать
из родного города никуда не
собираюсь. Надеюсь, играть
буду долго, да и  рано мне
еще о завершении карьеры
думать!

- Хорошо. Но чем-то вы ин-
тересуетесь в жизни, кроме

баскетбола - скажем, вопро-
сами политики, культуры,
бизнеса?

- Политикой - однозначно
нет. Заметил, не чистое это
дело. Если, например, с кем-
то из политиков дружишь, то
он готов тебя обласкать, не
дай бог наоборот - начинают-
ся интриги. А мне свойствен-
но говорить открыто почти
все, что думаю. Из-за этого
порой страдал, набивал себе
шишек. В семье мои интере-
сы, там я отдыхаю, душу от-
вожу.

- И отпуск свой провели с
семьей где-нибудь на Кана-
рах?

- Нет, на подмосковной да-
че. Знаете, я по стольким
странам налетался с коман-
дой в прошлом сезоне, что
уже никакие Канары, Маль-
дивы не привлекают. И с по-
луторагодовалой дочкой,
считаю, рано отправляться
так далеко. На даче с удо-
вольствием гонял мяч с шес-
тилетним Алексеем, на днях
отдаю его в спортшколу, сво-
ему первому тренеру - Игорю
Николаевичу Галаеву. Наш
Лешка обожает подвижные
игры, особенно баскетбол,
замечательный тренер мно-
гому его научит.

- Наедине с собой удается
побыть или предпочитаете
опять же общение в семье,
дружеской компании?

- Один на один я остаюсь...
в своей машине. Когда еду на
тренировки, матчи. Попадаю,
как и все москвичи, в автомо-
бильные пробки, включаю
музыку. Особых пристрастий,
любимых исполнителей нет.
Правда, группа «Кино» давно
мне импонирует. Отдельные
песни трогают душу - напри-
мер, из кинофильмов «Гене-
ралы песчаных карьеров»,
«Семнадцать мгновений вес-
ны». Все воспринимается по
настроению.

Могу бесконечно крутить
старые кинокомедии, очень
люблю «Джентльменов уда-
чи». Раньше смотрел фильмы
ужасов, боевики, - постепен-
но ушел от них: стали утом-
лять. Почитываю фантастику,
наших авторов - Головачева,
Звягинцева, отвлекают эти
книжки от суровых реалий.

- Все-таки давайте вернем-
ся на грешную землю, к теме
баскетбола. Чего бы вы по-
желали болельщикам «Дина-
мо» в преддверии нового се-
зона?

- Чтобы они не унывали в
случае неудач любимой ко-
манды, чтобы не отворачива-
лись от кумиров. И под завяз-
ку заполняли бы трибуны во
время наших матчей. Мы в
свою очередь постараемся
реже, чем в прошлом сезоне,
огорчать преданных поклон-
ников. Пользуясь случаем,
приглашаю болельщиков на
стартовый в этом чемпионате
поединок динамовцев с рос-
товским «Локомотивом», ко-
торый состоится, как обычно,
во Дворце спорта на улице
Лавочкина в воскресенье, 16
октября, в семь часов вечера.
Ждем вас, друзья!

Беседу вел 
Алексей МАТВЕЕВ

Дмитрий ДОМАНИ: 
МЕНЯ УСТРОИТ ТОЛЬКО «ЗОЛОТО»!

Баскетболисты столичного «Динамо», серебряные призе-
ры минувшего первенства России, метят в сезоне нынеш-
нем в чемпионы. С кем только ни поговори из стана «бе-
ло-голубых», почти все дают понять: победная поступь
ЦСКА, видимо, скоро прервется...

Об этом популярном подростковом клубе в
Южном округе столицы знает, наверное,
каждый пацан. Да что там в Южном! «Хва-
ран» известен далеко за пределами Пер-
вопрестольной.

В «ХВАРАНЕ» 
НЕ ДО ХВОРИ

КАРЛИКОВ 
ОБИДЕЛИ...

Сборная России по футболу
крупно - 5:1 - обыграла дома в
отборочном поединке мирового
первенства команду Люксем-
бурга.


